

Communiqué de presse

Yverdon-les-Bains, le 8 avril 2025

Un jubilé emblématique

Les Explorateurs de l'Énergie : 20 ans de sensibilisation aux enjeux énergétiques

Une édition spéciale du Challenge des Explorateurs de l'Énergie s'est tenue aujourd'hui à Yverdon-les-Bains, où 185 élèves finalistes issus de 10 classes de tous les cantons romands se sont affrontés lors d'une grande finale. Les « Stratèges » de Villars-le-Terroir (VD) sont les grands vainqueurs de cette 20^e édition. À l'occasion de ce jubilé, les familles romandes sont invitées à célébrer cet anniversaire lors d'un week-end festif les 10 et 11 mai au Tropiquarium de Servion.

Pour cette 20^e édition, 179 classes de Suisse romande ont pris part à l'aventure, engageant plus de 3'500 élèves dans une démarche ludique et éducative sur la thématique des énergies et des écogestes. Le Challenge, qui suit et complète le programme d'enseignement romand, offre une plongée dans ce monde fascinant mais complexe. Les élèves apprennent en s'amusant à l'aide de dossiers de révision et du site Internet du programme : www.explorateurs-energie.ch. Ce dernier contient de multiples supports, expériences et jeux que le corps enseignant utilise tout au long de l'année, également en accès libre pour tous les curieux.

Après plusieurs mois d'apprentissage en classe et une phase éliminatoire en janvier, 10 classes finalistes représentant chaque canton romand se sont retrouvées pour tester leurs connaissances lors d'un rallye dynamique sur les énergies renouvelables et la transition énergétique. En parallèle, 10 autres classes non finalistes tirées au sort ont participé à un Grand Jeu hors compétition, leur permettant de continuer cet apprentissage de manière ludique.

Sur le podium cette année, la classe vaudoise de Villars-le-Terroir en première place, suivie des Pisteurs d'Évilard (BE) puis des Ravitailleurs de Charmey (FR).

« La réussite est le fruit d'un travail d'équipe. Je suis super fier de leur motivation et leur engagement qui nous ont menés vers une première victoire après plusieurs années de participation ! Le fait que ce soit les 20 ans marque encore plus le coup. » témoigne Mélody Carrier-Guillomet, enseignante de la classe vaudoise gagnante.

Un programme de sensibilisation aux énergies

La génération de demain aura un rôle important à jouer dans la décarbonation de notre société. Pour les sensibiliser, Romande Energie a créé en 2004 le programme pédagogique des Explorateurs de l'Énergie.

Il se compose de trois leviers principaux :

- Un [site Internet](#) riche en contenus, animations et activités interactives pour apprendre en s'amusant.
- Un [concours annuel](#) motivant et stimulant, qui engage les classes de 7P et 8P HarmoS dans un apprentissage par le jeu et la compétition. **Depuis 2015, le programme a sensibilisé plus de 32'000 élèves de Suisse romande¹ !**
- Des animations et ateliers ludiques présents lors d'évènements populaires.

Célébrer 20 ans de sensibilisation avec les familles romandes

Pour marquer cet anniversaire, Romande Energie donne rendez-vous à toutes les familles romandes les **10 et 11 mai prochains au Tropicarium de Servion** pour un week-end festif et instructif ! Au programme : un rallye immersif mêlant découvertes sur les énergies renouvelables et rencontres avec des animaux tropicaux, le tout dans un cadre naturel enchanteur. Une manière originale et ludique de fêter 20 ans d'engagement et d'éveil aux enjeux énergétiques !

Romande Energie, en tant qu'entreprise citoyenne et actrice de la transition énergétique, poursuit son engagement en encourageant la nouvelle génération à devenir des consommateurs responsables et conscients de la valeur de l'énergie.

Notes à la rédaction

Une édition en 4 phases

1. Inscriptions à la rentrée scolaire en août.
2. Apprentissage grâce au site Internet et aux dossiers de révision, de septembre à janvier.
3. Éliminatoires mi-janvier via un quiz en ligne pour déterminer les 10 classes finalistes (la meilleure de chaque canton puis les trois meilleures tous cantons confondus).
4. Finale le 8 avril.

Photos de l'évènement

Des photos en haute définition sont téléchargeables [en suivant ce lien](#).

Nous vous prions de bien vouloir mentionner « © Noura Gauper pour Romande Energie » en cas d'utilisation.

¹ Les chiffres avant 2015 ne sont malheureusement pas connus. Cette année-là marque aussi l'accueil de tous les cantons romands dans le challenge.

Résultats de la finale

| Rang | Équipe | Canton | Localité | Établissement | Classe |
|-----------------|---|--------|-----------------------|-------------------------------|-------------|
| 1 ^{er} |  LES STRATÈGES | VD | Villars-le-Terroir | Collège de Villars-le-Terroir | 8P/VLT2 |
| 2 ^e |  LES PISTEURS | BE | Evilard | École primaire d'Evilard | 8H |
| 3 ^e |  LES RAVITAILLEURS | FR | Charmey | École de Charmey | 7-8H Ludo |
| 4 |  LES SHERPAS | GE | Chêne-Bourg | École du Petit-Senn | 8P/Classe 5 |
| 5 |  LES PIONNIERS | VD | Chavannes-près-Renens | Collège de la Planta | 8P3 |
| 6 |  LES GUETTEURS | NE | Cressier | Collège de Cressier | 8FR521 |
| 7 |  LES MESSAGERS | VD | Villars-le-Terroir | Collège de Villars-le-Terroir | 8P/VLT 1 |
| 7 |  LES FARFOUILLEURS | VD | Thierrens | Collège de Thierrens | 8P/T2 |
| 9 |  LES TRAPPEURS | JU | Courtételle | École de Courtételle | 7P |
| 10 |  LES ÉCLAIREURS | VS | Chippis | Centre scolaire de Chippis | 8H Chippis |

Contact

Anna Rast

Conseillère en communication

Responsable du programme pédagogique

anna.rast@romande-energie.ch

+41 21 802 98 52

Le Groupe Romande Energie en bref

Énergéticien multi-services et premier fournisseur d'électricité en Suisse romande, le Groupe Romande Energie propose à ses clients une large gamme de solutions durables qui contribuent à réduire les émissions de CO₂. Parmi celles-ci, un accompagnement sur mesure pour produire sa propre énergie et des produits et services visant à améliorer l'efficacité énergétique tout en encourageant la sobriété.

Romande Energie ambitionne de faire de la Suisse romande la première région décarbonée du pays. L'entreprise investit de manière constante et significative pour augmenter son parc de production d'énergie locale et renouvelable. Avec ses centrales et projets solaires, hydrauliques, éolien et de biomasse, ses nombreux réseaux de chauffage à distance ainsi que ses participations dans la géothermie et l'hydrogène, elle tient cet engagement et distribue toujours plus d'énergie renouvelable à ses clients.

Romande Energie se positionne en véritable partenaire d'une société respectueuse de l'environnement, des individus et d'une économie pérenne. **Accompagner les Romands vers un avenir durable** est au cœur même de sa raison d'être.

Pour plus d'informations sur le Groupe Romande Energie, rendez-vous sur : www.romande-energie.ch